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香港文匯報訊（記者 解玲）4月季節怡人，一派生

機盎然，荊楚大地迎來「港區省級政協委員聯誼會湖

北訪問團」一行近70人。4天行程裡，委員在榮譽團

長、全國政協文史和學習委員會副主任、廣西壯族自

治區政協常委、該會會長譚錦球，團長、全國政協委

員、湖北省政協常委、該會常務副會長梁亮勝，執行

團長、福建省政協常委、該會會員事務委員會主任劉

與量帶領下，以企業家、專業人士的熱忱與敏銳，一

路驅車赴武漢、十堰、襄陽、隨州等地參訪、考察，

發掘商機。在濃厚的楚風漢韻中，領略湖北作為「中

部崛起」支點的雄心壯志，訪問取得豐碩成果。

考察團於4月26日至29日成行，榮邀香港中聯辦協調部副巡視
員張麗擔任榮譽顧問，並獲省政協、省委統戰部、各地市熱

情接待和高度讚揚與鼓勵。4月26日當晚，訪問團抵埠，專程返
漢的湖北省政協主席楊松，受省委書記李鴻忠和省長王國生及省
政協之託，於東湖賓館熱情與考察團一行見面。

楊松盼港企業家給寶貴意見
「湖北正處新一輪快速發展時期，希望香港各位委員、企業
家，深入調研了解湖北發展現況，提出寶貴意見。」楊松說，習
近平主席去年到鄂，指出湖北要建成促進中部地區崛起的戰略支
點，在轉變經濟發展方式方面，走在全國前列。湖北處於長江經
濟帶中心位置，在打造長江經濟帶和支撐中國經濟新一輪國家戰
略發展中，肩負重擔。
他憶述去年赴港受到聯誼會熱情接待，期望委員繼續為香港政

治、經濟和社會發展作出貢獻。
據透露，楊松主席身為中央巡視組組長，獲派駐甘肅工作，當

晚專程趕回與考察團會面，至誠之情，令委員非常感動。梁亮勝
與楊松會面時，代表訪問團感謝省委、省政府、省政協以及香港
中聯辦對此行的關心與支持。

梁亮勝：行程豐富意猶未盡
梁亮勝希望團友好好感受湖北的山靈水秀、人文秀美、南北融
合的美食和人情味，並通過考察和溝通，令更多香港朋友找到事
業發展的新落腳點。他又笑言，行程豐富緊湊，令人覺得意猶未
盡，希望大家再來、多來湖北。

張岱梨盛國玉蔡藻鮮等接待
行程尾聲，訪問團又獲得省委常委、副省長、省委統戰部部長

張岱梨、常務副部長盛國玉、副部長蔡藻鮮等熱情接待。張岱梨
以「敘友情、談發展」6個字概括會面，期望大家常來湖北。
省政協副主席陳天會全程陪同訪問團。他由衷感慨，一個地區
把經濟規模做上去，可能易於轉型升級。湖北重工業多，結構不
合理，農業比重大，新興產業、戰略產業、高科技產業比重低，
令未來轉型升級、調整結構之任務艱巨。

陳天會讚港有獨到優勢
陳天會說，香港在創新產業、現代服務業等方面有獨到優勢，相

信通過此次參訪，將給湖北注入生機與活力，希望大家再來湖北。
訪問團此行一連4天，在考察企業及投資環境的同時，更領略
名勝古蹟及楚漢文化。他們到訪江南三大名樓之一黃鶴樓、湖北
省博物館；到丹江口參觀南水北調中線工程最新進展，暢想今年9
月一江清水直送京津；上道教聖地武當山，赴十堰市考察，參觀
東風商用車八萬輛新工廠、龍門溝工業園、東風小康公司等，與
10多家當地企業交流洽談，共話商機；再赴襄陽訪諸葛亮隱居地
古隆中，參觀亞洲最大的東風汽車試驗場；最後抵隨州拜謁炎帝
始祖，敬獻高香後返回武漢，行程圓滿結束。

港區省級政協聯誼會訪鄂
譚錦球梁亮勝劉與量率團 張麗任榮譽顧問 楊松晤考察團一行

■楊松等省政協領導與譚錦球、梁亮勝、張麗、劉與量、曾智雄、楊華勇、
熊漢生等合影。 解玲攝

■張岱梨、盛國玉、蔡藻鮮等省委統戰部領導與梁亮勝、謝俊明、陳潔、李鵬
飛合影。 解玲攝

■訪問團參觀十堰市東風商用車八萬輛新工廠。 解玲攝

■訪問團拜訪炎帝神農故里。 解玲攝

▲譚錦球伉儷、梁亮勝觀賞湖北出土的精美青銅器。
解玲攝

◀考察團成員參觀武漢歷史名樓黃鶴樓後合影留念。
解玲攝
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上留影。
解玲攝

■謝俊明、陳潔、蕭建輝與省政協副秘書長胡禮鳴，在國
產越野軍車「猛士」前合照留念。 解玲攝

■隨州市政協主席蕭伏清，市委常委、常務副市長陳傳根
陪同陳天會、梁亮勝一行參觀炎帝神農故里。 解玲攝

■陳天會、周霽參觀農夫山泉湖北有限公司後，與梁亮
勝、曾智雄、陳婉芬合影留念。 解玲攝

「湖北首富」任宣傳大使
密鑼緊鼓的4日行程，梁亮勝和

數位港區湖北委員爭分奪秒，擔任
湖北宣傳大使，輪流上陣推介湖
北。「我到湖北25年了，結交了
一大班好朋友！這裡的人、故事，

我再熟悉不過了！」被港媒譽為「湖北
首富」的梁團長，談起湖北時一臉自
豪，如數家珍，恨不得把在湖北四分一
世紀打拚的經歷與大家分享。
梁亮勝在每一場拜會與參觀中，代表

訪問團發言時都要說一句話：「希望大
家愛上湖北。」他落力介紹湖北，從三
國時代到辛亥槍聲，從楚漢錦繡山水與
人文秀美，到現代化工業和在國家中部
崛起戰略中的使命，還有他佩服的心懷
廣大、自強不息的湖北人。

楊松欣賞梁團長讚美湖北
他由衷希望，大家把行程中所學、所

看帶回香港，並帶更多朋友來湖北興業

發展，扎根湖北。對湖北情有所鍾的梁
亮勝，被認作湖北人，是美麗的誤會。
楊松主席笑言：「我也不敢吹噓湖北有
多好，梁先生倒幫我吹完了！」
與梁亮勝敬陪到底的謝俊明是「車

迷」，東風汽車廠展示的國產越野軍車
「猛士」吸引團友圍觀，他讚不絕口，
指除了材料有待改進外，技術和性能都
不會輸給外國同類車，連他的美國越野
車亦放心送進該廠保養。

謝俊明料高鐵通車交流增
謝俊明說，此行令團友初識湖北，國家

進一步經濟調整中，香港扮演重要角色。
他提及湖北是香港副食品供應基地，每周
兩趟專列供應豬肉、淡水魚等，相信2017
年武漢與香港高鐵通車後，兩地經濟、文
化、旅遊交流更頻密。

蕭建輝聲情並茂介紹風土人情

湖北委員蕭建輝充滿活力，一路上與
梁團長一道，聲情並茂介紹所到之處的
風土人情。他不止一次參觀襄陽汽車試
驗場，並觀看70度仰角爬坡表演，對
團友有問必答、十分有耐心，「我們是
半個主人家，要幫湖北宣傳嘛！」

曾智雄讚歎南水北調中線工程
河北委員曾智雄對南水北調中線工程

感到「震驚」。「這麼浩大的工程，原
來在上世紀50年代已開工！」他由衷佩
服開國領導人的決心與雄心，如今中線
工程已近尾聲，今年9月，丹江口漢江
水將可直送京津，紓緩當地多年來水資
源緊缺的局面。
本月就任香港政協青年聯會主席的曾

智雄不忘吸收新血，只要見到團內新面
孔，即熱情邀請入會，樂此不疲。

謝燕川盼與校車廠家談意向

福建委員、小金星國際教育集團董事
長謝燕川，對十堰工業園內展示的「大
鼻子校車」頗感興趣。集團每年須為全
國開設的逾80間幼兒園採購8輛至10輛
校車，她希望與校車廠家細談意向，亦
希望繼武漢、黃石之後，在湖北更多城
市開設幼兒園。

徐禮中考察中見商機
包括徐禮中等部分委員，更在考察中發

現商機，即時決定留在當地商洽，令訪問
團一路走，一路減員，成果纍纍。劉與量
說，會員事務委員會自去年始舉辦內地訪
問活動，首站福建，今年選在湖北，有賴
梁亮勝常務副會長的號召力和鼎力支持，
委員廣泛響應，令活動圓滿順利。
該會年底計劃組團赴廣西，他希望通

過考察調研，為委員開拓商機，亦為支
持國家建設、維護香港繁榮穩定作出貢
獻。 ■記者 解玲
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訪問團此行
每天花近半時
間乘車，但卻
未感辛苦，反

覺得賓至如歸─省政協等部
門安排周到；梁團長絲寶集
團 更 出 動 義 工 全 程 「 護
駕」，令人驚喜。

原來，心細如髮的梁團
長，早已安排辦公室主任

率義工團隊為大家打點行程
所需，公關、攝影師、車隊
長貼身服務，專人專車管
理，並為團員運送行李。7輛
中巴上，每天送上多款美味
的新鮮水果和零食，餐叉、
濕紙巾一應俱全。

成功須講人情味
據悉，絲寶集團員工從上到

下都是本地人，「湖北人自
古重情重義，只要真誠待他，
他就當你是忠心朋友，會為你
死心塌地。」梁團長更傳授成
功秘訣，指港人到內地發展事
業要因地制宜，轉變思維方式，
不能硬搬西方管理理念那一套，
「中國人始終講人情味，這就
是中國特色。」

梁團長甚得人心、獨具慧眼，
1989年於湖北投資，富貴險中
求，令人羨慕、讚歎不已。

■記者 解玲

省政協安排佳 絲寶義工「護駕」
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訪問團組織架構
榮譽團長：譚錦球
榮譽顧問：張麗
團長：梁亮勝
執行團長：劉與量
副團長：曾智雄、謝俊明
秘書長：熊漢生
副秘書長：王新友
團員：李鵬飛、戴錦文、林富強、陳潔、楊華勇、吳天延、吳日
章、陳婉芬、侯懷娜、胡建邦、徐禮中、徐國勝、梁文基、梁世
民、蕭建輝、徐錦文、蕭雲昇、薛輝、謝燕川、朱向、鍾保家、李
秉湧、周耀林、徐伯林、陳吟揮、吉爾昶、楊曉虹、楊子鐵、王延
華、鍾艷玲、施維雄、袁金浩、江全孚、俞忠衛、黃勵騰、林洸
佑、區德洪、梅雪、龔思行、羅莜瑩、唐鴻琛、陳文娟、鄧佳、駱
麒淇、許佩紅、韓蘭芳、周慧萍、鄧怡、莊海源、詹培勛

製表：香港文匯報記者 解玲
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■梁亮勝
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